

Año I

Valparaiso, Junio 22 de 1918

N.o 4



DON ROBERTO

que con intelijencia y entusiasmo dirije el futbol chileno

PRECIO: 20 cts.

REVISTA ILUSTRADA

Año I

Valparaiso, Junio 22 de 1918

N.0 4

EL FUTBOL DEBEN PRACTICARLO TODOS

La afirmacion que hacemos y que tratamos de sostener en este artículo, está basada en opiniones autorizadas de distinguidos facultaltivos.

El Gobierno hasta ahora nunca ha dado la debida importancia al gran problema de la cultura física del pueblo, representado por el futbol que forma el músculo, el carácter, la disciplina y la enerjia en la juventud.

La vida al aire libre, como medio de tener salud y de levantar la robustez de la raza, es necesaria y merece que se le dé mayor importancia. El futbol es el primero y mas completo de los deportes, reuniendo las ventajas de la carrera y de la lucha disciplinada, haciendo hombres listos, hábiles y fuertes.

En cuanto a la edad en que la práctica del deporte puede ser iniciada, los mejores y mas modernos especialistas en cultura física están de acuerdo en que, salvo casos especiales e individuales, puede ser practicado desde los siete años de edad.

El médico hijienista fluminense Plácido Barbosa consultado sobre

este mismo punto está de acuerdo en las ventajas que representa para el desarrollo de los niños el noble deporte de que nos ocupamos y cita al doctor Luther Gulick que en su mapa de los deportes, divide las edades en tres periodos: el primero, desde el nacimiento hasta los siete años, en que los ejercicios deben ser los movimientos naturales y los saltos apropiados; el segundo, desde los siete a los doce, en que puede ser practicado el futbol, «association» que es el usual entre nosotros; y el tercero, de los doce años en adelante, hasta la madurez, en que los ejercicios son los mismos del precedente y ademas algunos como el baseball, el box, el water polo (este último desde los 18 años) etc.

Esta division de las edades, en cuanto a los ejercicios físicos, puede ofrecer modificacion, segun la la constitucion de las personas; pero en sus líneas jenerales es buena. Como todo ejercicio, el futbol en los niños debe ser dirijido y fiscalizado.

Es natural que el futbol solo no basta para el desarrollo físico regular y armónico del niño; este necesita practicar los demas deportes, ninguno de los cuales puede hacerle mal.

Esta cuestion de cultura física del hombre, desde niño, repetimos que es de mucha importancia. Con mucha razon el doctor Barbosa, que ya hemos citado, ha dicho que los pueblos débiles, físicamente, están destinados a la servidumbre. Los pueblos que dominaron y que dominan el mundo fueron y son los pueblos fisicamente fuertes; los que se dejaron debilitar fueron y son dominados o destruidos...

En este artículo hemos querido demostrar unicamente que el futbol no hace mal a los niños y creemos haber demostrado que es necesario y útil para su desarrollo y para formar hombres sanos y fuertes para nuestra Patria.

Pero... el futbol en los niños debe ser fiscalizado y bien dirijido para que no produzca resultados contraproducente.

X. y Z.

Tiro al blanco

Este útil deporte va tomando cada dia mayor incremento.

Su importancia se ha demostrado en muchas ocasiones y no es necesario in-

Todos los ciudadanos chilenos debieran pertenecer a alguno de los innumerables clubes donde se practica el tiro al blanco, para perfeccionarse en este importante deporte.

Damos a continuacion algunos de los

principales concursos que se realizarán en las fechas que se indican:

> 23 de Junio. — El Recreo Medalla, M. Inostroza Certamen de reservistas.

7 de Julio. - En Calera Certámen Copa Cemento Melon.

14 de Julio. - Copa Dulcinea En El Recreo.

Julio 28.---Segundo Certamen Rejional en el Recreo.

Gran Concurso Internacional de Rifles, por el "Escudo Valparaiso"

(Sesto año)

Setiembre 18 y 19 de 191.8

POLIGONO: LAS SALINAS

A este torneo, organizado por el Directorio Jeneral de la Asociacion, han sido invitadas todas las naciones americanas para hacerse representar por una delegacion de ocho tiradores.

Todos los clubs de tiro que forman la Asociacion, como igualmente la Marina, el Ejército, los Cuerpos de Policia y los Cuerpos de Bomberos pueden tambien concuriir con una delegacion.

Las condiciones para el torneo son las siguientes:

Fecha del Concurso.—El miércoles 18 y jueves 19 de Setiembre.

Polígono.—El de «Las Salinas», en Viña del Mar.

Principio del tiro.—A las 8.30 A. M. en punto de cada dia, disparàndose hasta las 12 M., para continuar a la 1.30 P. M. hasta las 5.20 P M.

Equipos.—De ocho tiradores por club o

institucion.

Inscripcion.—Libre, tanto por equipo

como individual.

Disparos.—El Concurso constará de dos series: la primera el miércoles 18, que constarà de siete disparos a cada una de